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本报讯 7 月 7 日上午，副市长
赵雯来本区检查夏季游泳池开放
工作，区委书记诸葛宇杰，区委副
书记、区长谢坚钢，副区长黄红陪
同。赵雯一行先后前往中原游泳
馆、尚浦名邸小区游泳池、市东
中学游泳池和杨浦滨江健身步
道查看。

在中原游泳馆、尚浦名邸小区
游泳池和市东中学游泳池，赵雯一
行实地察看了泳池标示标牌、救生
器材、抢救通道设置及水质检测、视
频监控、健康查验等相关工作情况，
要求加强救生员配备和泳池水质监
测，完善应急处置预案，确保夏季游
泳场所开放安全。 ■张维维

赵雯检查杨浦夏季
游泳场所开放工作

本报讯 7月8日，区委副书记、
区长谢坚钢出席“两学一做”学习
教育联系点活动。谢坚钢慰问了
江浦路街道辽昆居民区“两委”（社
区党支部委员会和居委会）班子成
员，听取了辽昆居民区“两学一做”
学习教育活动情况的汇报，并给予
充分肯定。

他表示，希望辽昆居民区广大
党员干部继续加强党章、党规和习
近平总书记系列讲话的学习，进一
步形成共识，始终与党中央保持高
度一致，并通过集中学习、参观展
览等形式，进一步丰富学习教育活
动内涵。同时，要把学习成果运用
到实践中，充分发挥党员干部先锋
模范作用，及时了解、努力解决居
民群众反映的实际问题，同时，要
通过社区睦邻中心、“里子工程”等
惠民工程建设，真正为百姓做实
事、办实事，不断提升居民群众的
获得感和满意度。

会前，谢坚钢实地视察了辽
昆居民区林园小区自治共治建设
情况。 ■傅新 郑潇萌

谢坚钢到“两学一做”
学习教育联系点指导

杨浦区法学会成立

长白228街坊征收工作完美收官

本报讯 7月11日，共青团上海市
杨浦区第十四次代表大会召开。大
会选举产生了共青团上海市杨浦区
第十四届委员会。

区委副书记、区长谢坚钢，区人
大常委会主任魏伟明，区委副书记唐
海东，团市委副书记刘伟，区领导王
立新、麦碧莲、黄红、周海等出席开幕
式。240名团代表承载着全区2万余
名共青团员的重托和厚望出席本次
大会。大会还邀请了区各部、委、办、
局，街道（镇），兄弟区（县）及区域内
高校、企业、科研院所相关负责人以
及先进青年代表参加。

唐海东代表区委、区人大、区政

府、区政协对大会的召开表示热烈祝
贺。他说，近年来全区各级团组织紧
紧围绕区委、区政府的中心工作，发
挥自身优势，不断扩展工作引力，积
极创新工作方式，团结带领全区广大
青年锐意进取、奋勇拼搏，在经济建
设主战场建功立业，在青年文明创建
中引领新风，在急难险重任务中奋勇
争先，充分发挥了生力军和突击队的
作用，为促进杨浦经济社会发展和构
建和谐社会作出了突出的贡献，充分
展示了当代青年的良好精神面貌。

唐海东指出，当前杨浦正处于新
一轮加快发展的重要战略机遇期，希
望广大团员青年坚定信念，志存高远，

争做服务杨浦发展的栋梁之才；各级
团组织要拓展优势，主动作为，成为联
系和服务青年的重要纽带；全区团干
部要严于修身，奋发有为，争做讲诚
信、有格局、作表率的青年榜样；各级
党组织要高度重视，关心支持，争做广
大青年成长成才的良师益友。

刘伟希望杨浦共青团工作以思
想政治引领为中心，全面深化共青
团改革的任务和举措；以服务大局
和服务青年为核心，稳步提升青年
的参与感和获得感；以加强团的自
身建设为关键，不断增强团的吸引
力和凝聚力。

团区委书记乔兴刚代表共青团

杨浦区第十三届委员会向大会作题
为《坚持引领青年、竭诚服务青年，以
改革创新精神推动共青团事业实现
新发展，为建设科创中心重要承载
区、打造双创示范基地而努力奋斗》
的工作报告。

开幕式上，区领导为2013－2015
年度杨浦共青团十大优秀基层工作
项目颁奖。区少年队代表向大会作
献词。

大会闭幕后，共青团上海市杨浦
区第十四届委员会举行第一次全体
会议，选举产生了第十四届团区委常
委、书记、副书记、挂职副书记和兼职
副书记。 ■记者 毛信慧

共青团上海市杨浦区第十四次代表大会召开

采用三个100%整体协商征收办法，沪上最后“二万户”全部搬迁

本报讯 7 月 7 日，杨浦区法学
会成立大会在沪东工人文化宫举
行。市法学会党组书记、会长陈
旭，区委副书记唐海东到会祝贺，
并为区法学会成立揭牌。区法学
会 193 名会员代表参加成立大会。
区领导邹明、陈志康、任湧飞、岳杨
等出席会议。

新成立的杨浦区法学会，将在
杨浦区委的领导和上海市法学会
的指导下，围绕中心任务，结合杨
浦实际，积极参与“法治杨浦”建设
及法律顾问、法律服务、法治宣传
教育、社会治理等工作，通过发挥
法学法律专业优势和团结法学法
律工作者的桥梁纽带作用，努力为
杨浦经济社会发展提供专业支持
和法治保障。

陈旭对杨浦法治建设工作取
得的成效给予充分肯定，对杨浦区
法学会及第一届理事会的成立表
示祝贺。 （下转第8版）

■记者 郑潇萌 朱良城 文/摄

本报讯 7月5日上午10点半，长
白一村191号的姜阿姨一家欢欢喜喜
地将打包好的行李装车，搬进附近内
江路的房子暂住，只等钥匙到手就能
住上翘首期盼的新房子开始新生
活。当天下午，随着最后两户居民的
搬离，至此，长白228街坊所有居民一
致通过意见征询，完成正式签约，集
体搬迁完毕，历时4个月的征收工作
完美收官。（相关报道刊第4、5版）

一鼓作气，实现三个100%
长白新村街道228街坊位于敦化

路长白路，始建于上世纪五十年代，占
地面积约47800平方米，房屋建筑面积
19245平方米，共有居民524户。2002
年，被列入上海市“两万户”旧区改造
后，成功征收206户，但由于各方面原
因，2005年8月动迁工作中止。2011
年7月，因危房改造又协商搬迁了80
户。时至今日，长白228街坊还剩16
栋33个门牌号，238产，360户居民。

房屋面积小，人口多，环境差
……停滞征收后的每一天，长白 228
街坊的居民们都在盼望征收，迫切希
望能够住上设施齐全的新房。为了
早日圆居民们的搬迁梦，杨浦区政府
及长白新村街道积极搭建平台，筹措
资金和房源，做足了准备工作。

3 月 21 日，长白 228 街坊的整体
协商征收工作正式启动。

作为上海市城市更新试点项目，
杨浦区政府经过充分调研论证，决定
采用“3 个 100%”的新形式进行长白
228 街 坊 的 整 体 协 商 搬 迁 。“3 个
100%”即居民意愿征询同意率达到
100%，居民签约率达到100%，居民搬
迁交房率达到 100%。根据征收规
则，如果三个环节中任意一个未能达
到 100%通过率，整体协商征收工作
都将终止。这对征收工作组和居民
来说是极大的挑战。

征收工作启动之初，长白新村街
道党工委、办事处就成立了领导小组，
由街道党工委书记和主任担任组长，
并组建了5个由处级领导、科长、街道
征收工作人员组成的工作小组，驻守
基地一线办公，配合第一征收事务所
的经办人摸清家底、宣传政策、做好居
民思想工作。先后召开党员骨干、居

民代表大会9次，悬挂150条横幅、张
贴360张告知书，基地54名党员也全
部亮明身份，带头支持征收工作。

在228街坊居民和各部门的共同
努力下，第一个100%（意愿征询）从4
月21日至4月28日全部完成，比预定
时间提前了5 天；第二个100%（正式
签约）从 6 月 1 日至 6 月 15 日全部完
成，比预定时间提前了15天；第三个
100%（搬迁交房）7月5日全部完成。

厘清旧账，先拆违后搬迁
要迈开征收步伐，必须先厘清

旧账。
由于长期停滞，长白228街坊出

现了大量违建和强占房，只有先解决
这些旧账才能推进征收工作的进
行。为了不影响总体进度，长白新村
街道要求在3月1日至7日内拆除所
有违建。长白一村、长白路第二居民
区党总支书记李芳在与居民协商拆
违的过程中付出了许多努力。

3月1日一早，由长白新村街道、
城管、公安等5个部门组成的拆违组
全部到位，但第一户的拆违就遇阻
了。5间共70余平方米的违建中，户
主不但在内堆满了杂物，还养起了鸡

鸭。拆违组被拦在屋前不让进场，李
芳苦口婆心地做户主思想工作，好话
说尽就是说不通。一筹莫展之时，李
芳突然想到，是不是可以先从隔壁住
着的张慧聪入手。张慧聪夫妻俩和
25岁的儿子一直挤在40平米的小屋
里，前几年儿子大了生活渐渐不方便
才搭起了违建。一听说拆违是基地
征收的第一步，张慧聪二话没说就把
拆违组请进自己家：“先拆我的吧。”
这等于为拆违开了个好头。

但拆违工作并不是就此一帆风
顺了。李芳告诉记者，因为拆违她还
受到过居民的“恐吓威胁”，虽然心里
很怕但想想身后还有街道、征收组的
同事支持，咬咬牙也就挺过来了。给
居民送慰问品，报销拆违期间的住宿
发票，一次次上门劝导……李芳说：

“228街坊的居民确实比较困难，只要
站在他们的立场考虑，为他们日后的
生活打算，他们都会理解和支持的，
毕竟基地征收是真心为他们好。”

自基地启动征收，李芳和居委
会、第一征收事务所的工作人员都自
愿形成并遵守“5+2”、“白+黑”的工作
制度，每天8点到岗，夜里下班视情况
而定。因为很少回家烧饭，李芳被84

岁的母亲冷落了好几天，刚刚怀孕的
女儿她也没能顾得上。李芳为此一
直感到很愧疚，但想到228的居民们
都能搬进新家，她心里还是暖暖的。

不到一个星期的时间里，在各方
共同努力下，拆违组共拆除违法搭建
房屋256间计3850平方米，清除违法
搭建垃圾422车，清退强占房125间，
为全面推进228街坊整体协商搬迁工
作奠定了扎实的基础。

化解矛盾，齐心协力为搬迁
三个环节都要达到 100%一致，

谈何容易。
“征收地块有360户居民，要做到

三个 100%，确实很难。对街道来说
风险很大，只要有一个‘钉子户’遗
留，就功亏一篑。但这是一项重要的
民生工程，既然决定了要做，大家就
要拧成一股绳，想尽一切办法去完
成。”街道领导班子取得了共识。

一次又一次开政策宣讲会之外，
街道和居委会干部还分片包干，一户
户走访摸底。具体负责228地块征收
的街道副调研员黄才友告诉记者，工
作组给每一户都制作了一张情况表，
将家庭成员关系、 （下转第8版）


